
平成２５年度 第２回公民館運営審議会 会議録 

 

              

１ 開催日時 

平成２５年１１月１２日（火）１４時００分～１６時００分 

２ 開催場所 

  成田市赤坂１－１－３ 

成田市中央公民館 視聴覚室 

３ 出席者等                            

  (審議会委員) 

石井会長，髙芝委員，眞鍋委員，針ヶ谷委員，田村委員，渕田委員， 

越川委員，中山委員（横内委員，山賀委員欠席） 

  (事務局) 

                  関川教育長，諏訪生涯学習部長，木川公民館長，坂本館長補佐， 

鈴木主幹，高柴主幹，篠田係長，村上副主査 

(傍聴人)  

               なし 

４ 議事 

（１）平成２５年度公民館の主催事業の進捗状況について 

（２）平成２６年度公民館の主催事業（案）について 

（３）平成２６年度公民館の主要工事等（案）について 

（４）その他 

５ 報告事項 

（１）印旛郡市社会教育振興大会の参加報告について 

（２）関東甲信越静公民館研究大会の参加報告について 

（３）第３１回公民館まつり結果について 

６ その他 

 

(要旨) 

議事（１）平成２５年度公民館の主催事業の進捗状況について、（２）平成２６

年度公民館の主催事業（案）について、（３）平成２６年度公民館の主要工事等

（案）について、（４）その他について、事務局から説明を行った後、公民館運

営審議会委員からの質疑応答を行った。また、報告事項（１）印旛郡市社会教

育振興大会の参加報告について、（２）関東甲信越静公民館研究大会の参加報告

について、（３）第３１回公民館まつり結果について、事務局及び参加した委員

から報告を行った後、公民館運営審議会委員からの質疑応答を行った。主な意



見は次のとおり。 

 

（委員） 

遠山公民館の主催事業である「男の料理教室」は今後も是非続けて欲しい。講

師が見つからないなら、他の施設で活動している講師やサークルＯＢに依頼し

てみるのもいいと思う。内容的には、公民館で行う講座は初歩的なものでいい

のではないか。 

 

（事務局） 

委員の意見を参考にし、続けていきたい。 

 

（委員） 

１１月１日の古典の日にかけて、古典に親しむような取り組みを公民館でして

欲しい。 

 

（委員） 

公民館のトイレに暖房便座を増やして欲しい。 

 

（事務局） 

今後、順次増やしていくつもりです。 

 

（事務局） 

今後、まずはニュータウン内の公民館から、土足化を進めていく事を検討して

いるが、委員の皆様の意見を伺いたい。 

 

（委員） 

スリッパは滑りやすく、階段では脱げやすいため危ない。靴の履き替えにも苦

労するため、賛成です。 

 

（委員） 

成田市の公民館は混んでいて、予約を取るのが大変だが、他市の公民館と比べ

てどうなのか？ 

 

（事務局） 

市によっては、ある地区の公民館はその地区の住民しか使えないというところ

もあるが、成田市はどの地区でもどのサークルでも、どこの公民館でも使える



システムになっており、メリットもある。成田市は中央公民館に利用者が集中

する傾向があるが、中央公民館の予約が取れなかった場合には地区館を利用し

て頂くことによって、地区館の活性化を促している。 

 

（委員） 

公民館を利用する度に申込み用紙を発行しているが、紙が無駄にはならない

か？ 

 

（委員） 

しかし、受け付けた側と、申し込んだ側が、お互い確認する意味では、やはり

必要なのではないか。 

 

（委員） 

下総公民館は、まだ多くの人に遠いと思われているようである。 

 

（事務局） 

公民館ガイドを作り直していて、遠くないことが分かるように、地図や文言を

変えていくつもりです。 

 

（委員） 

老人福祉センターの送迎バスのような、市内の公民館を巡回するバスがあると

便利だと思う。 

 

７ 傍聴 

（１） 傍聴者 

     なし 

（２） 傍聴の状況 

     なし 

 

８ 次回開催日時（予定） 

  平成２６年３月開催予定 


